

Caída sistemática del salario en los últimos 30 años (El Financiero 16/12/10)

Caída sistemática del salario en los últimos 30 años (El Financiero 16/12/10) Isabel Becerril Jueves, 16 de diciembre de 2010 • Pauperización del ingreso y economía informal, principales males internos. • 16 millones de mexicanos perciben 2 sueldos mínimos. • Urge un pacto para mejorar el nivel de vida de la población. - LOS SALARIOS PIERDEN LA MITAD DE SU PODER Para 2011, el Producto Interno Bruto (PIB) terminará cuando mucho en 3.5 por ciento, y los principales problemas que enfrentará la economía mexicana en lo interno serán la profundización de la pauperización de las percepciones salariales y el crecimiento de la economía informal. Además, analistas del sector privado, académicos, legisladores y empresarios advierten que desde hace 30 años México presenta una caída sistemática de la masa salarial y de los ingresos de los trabajadores. Para estos especialistas es urgente que todos los actores del país firmen un pacto donde se definan las acciones a emprender no sólo para fortalecer el mercado interno, sino también para mejorar el nivel de vida de la población. En la mesa de discusión «Fortalecimiento del mercado interno: Un proyecto de nación», organizada por el Instituto Tecnológico de Monterrey campus Estado de México, José Luis de la Cruz, Luis Foncerrada, Víctor García Lizama, Antonio Sánchez Díaz de Rivera y Carlos Machorro Camarena coincidieron en que mientras la competitividad del país se finque en bajos salarios, el mercado interno seguirá débil y los ingresos de los trabajadores se pauperizarán todavía más. Luis Foncerrada, director del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), observó que en el país no se ha sido capaz de generar el empleo que realmente se requiere, y en el último año sólo se han repuesto las plazas que se perdieron con la crisis, mientras que el empleo informal "está muy alto". También preocupan las características de los puestos de trabajo generados en el último año, ya que tienen remuneraciones de dos o tres salarios mínimos. Carlos Machorro Camarena, director de Desarrollo Social de la Rectoría Zona Centro del Instituto Tecnológico de Monterrey, dijo que a fin de que una persona pueda vivir dignamente requiere de un salario mínimo mensual de siete a ocho mil pesos, pero hoy el grueso de la población percibe como máximo cinco mil pesos. Indicó que mientras los grandes consorcios no sólo hablan de responsabilidad social, sino que andan en busca de la certificación en la materia, se olvidan de que deben pagar bien a sus trabajadores, pues muchos de los salarios de éstos son de alrededor de 60 pesos diarios. José Luis de la Cruz Gallegos, director del Centro de Investigaciones en Economía y Negocios del Tec de Monterrey Estado de México, advirtió que 16 millones de mexicanos perciben nominalmente dos salarios mínimos, y que en el país ya existen más de 12.4 millones de personas que integran la economía informal. Problemas estructurales Anotó que México continúa bajo el modelo económico que se centra en el control de la inflación vía bajos salarios, el cual ya no es garantía de crecimiento. Fue directo: "Hay que desterrar la idea de que si se suben salarios habrá inflación, porque eso lo único que refleja es que en el país somos improductivos." Víctor García Lizama, expresidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana Zona Metropolitana, enfatizó que en el país se tienen muchos problemas estructurales, de origen, que deben resolverse simultáneamente como sea posible. Entre ellos mencionó la calidad de la educación, la falta de trabajo, el pago y administración de los impuestos, la insatisfactoria seguridad social y deficiente seguridad pública, la perversa partidocracia y el escurridizo Estado de derecho que se vive. Por su parte, Antonio Sánchez Díaz de Rivera, coordinador de los Centros de Estudio de la Cámara de Diputados, mencionó que en México se ha cuidado mucho la estabilidad macroeconómica, aspecto fundamental para cualquier país, y también ha habido creación de riqueza, pero ha faltado la distribución de ésta.